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El atún rojo, un tesoro culinario del océ-
ano, nos brinda una amplia gama de
sabores y texturas en estas innovado-
ras preparaciones. Desde la delicadeza

del sashimi hasta el encebollao... os dejo esto
por aquí. En el frescor del sashimi de atún ro-
jo, finas lonchas de este pescado crudo se pre-
sentan como una sinfonía de sabores mari-
nos, armonizando con la salsa de soja y el wa-
sabi. Un deleite para los paladares más exi-
gentes. Por otro lado, el tataki de atún rojo
nos sorprende con su contraste entre la suavi-
dad de la carne ligeramente sellada y la inten-
sidad de la salsa de sésamo y jengibre, crean-
do una experiencia sensorial única en cada
bocado. El atún rojo a la parrilla nos lleva a
saborear la esencia del Mediterráneo, donde
el pescado se asa con hierbas y aceite de oli-
va, y se sirve con una ensalada fresca que re-
salta su sabor natural.

El tartar de atún rojo nos sorprende con su
elegancia y sencillez, donde el pescado se pi-
ca finamente y se mezcla con cebolla, pepino,
aguacate y aliño, creando un plato fresco y
delicioso. Para los que buscan una experien-
cia culinaria tradicional, la mojama de atún
rojo ofrece un sabor único y delicioso, donde
los lomos de pescado se salan y se secan al
sol, creando un bocado intenso y sabroso. El
atún en adobo es una delicia de la cocina es-
pañola, donde los trozos de pescado se mari-
nan en una mezcla de vinagre, ajo, pimentón,
orégano y otras especias, antes de ser fritos
hasta quedar dorados y crujientes. El atún en-
cebollado es un plato reconfortante y sabro-
so, donde los trozos de pescado se cocinan
lentamente con cebolla, pimiento, tomate,
laurel y especias, hasta que la carne esté tier-
na y jugosa.

Las tortillitas de camarones con atún son
una exquisitez típica de la cocina gaditana,
donde pequeñas tortillas fritas se hacen con
camarones frescos y trozos de atún rojo, ofre-
ciendo una explosión de sabores y texturas.
Las albóndigas de atún en salsa de tomate
son un manjar reconfortante y sabroso, don-
de el pescado se mezcla con pan rallado, ajo,
perejil y huevo, antes de ser cocido en una
salsa de tomate casera hasta que estén tier-
nas y jugosas. El salmorejo de atún rojo es
una versión gaditana del tradicional salmore-
jo, donde una sopa fría de tomate y pan se sir-
ve con trozos de atún rojo desmenuzado co-
mo guarnición, ofreciendo un contraste de
sabores y texturas. El atún en manteca colorá
es un clásico de la gastronomía gaditana,
donde los trozos de pescado se cocinan lenta-
mente en una salsa de manteca de cerdo, pi-
mentón, ajo y otras especias, ofreciendo un
bocado lleno de sabor y tradición. El salpicón
de atún rojo es una delicia refrescante y sa-
brosa, donde los trozos de pescado cocidos se
mezclan con cebolla, pimiento, tomate, vina-
gre, aceite de oliva y hierbas frescas, ofrecien-
do un plato perfecto para los días calurosos
de verano. En fin, que viva el mes del atún...

Sin Diazepam

El mes del atún

Younes Nachet

Imagen
del día 

■ La teniente de alcaldesa de
Igualdad, Susana Sánchez, y el
delegado de Educación, José Ángel
Aparicio, presidieron ayer la gala de
entrega de premios del VI Certamen
de Poemas y Cartas de Amor en Buen
Trato, con la presencia de los alumnos
ganadores del IES Elena García
Armada, el Colegio San José, la
Escuela de Arte y el IES Sofía.

Cartas de Amor
en Buen Trato 

Creo que Pedro Sánchez tendría que haber
seguido su ejemplo. Darse esos tres días des-
pués de escribir su carta. Volverla a leer. Deci-
dir si era necesario publicarla o, simplemente,
tomar la decisión. En realidad, da igual lo que
yo piense en este momento, puesto que a estas
alturas cualquier ciudadano ha tenido ya tiem-
po de extraer sus propias conclusiones y forjar-
se una opinión  sobre los hechos, pero todo es-
tá muy relacionado con algo de lo que escribía
recientemente Javier Cercas en El País Sema-
nal: la empatía. “Es la palabra de moda, sobre
todo entre nuestros políticos, que predican la
empatía para todo el mundo, a todas horas y
en todas partes”. Y concluye: “Quien predica la
empatía indiscriminada no tiene ni idea de lo
que es la empatía: o es un demagogo o no la ha
practicado nunca”.

La carta del presidente era un llamamiento
casi desesperado para generar un estado de
empatía a partir de su propia situación perso-
nal y familiar. Pedro Almodóvar ha reconocido
públicamente que se “hartó de llorar” después
de leerla, lo cual parece querer dejar en mal lu-
gar a todos los que no lo hicieron o no empati-
zaron con la misiva de Sánchez. José Vicente
Barcia ha escrito en su blog que “quien no sien-
ta empatía por Pedro Sánchez, independiente-
mente de las diferencias ideológicas y políti-
cas, es que comparte el espíritu golpista de
quienes le persiguen”. Lo que faltaba. Como
canta Calamaro, “la culpa es un invento muy
poco generoso” como para cargar encima con
la de los demás. Pobre Pedro Sánchez, sí, y po-

Hace varias semanas recordaba una
anécdota vinculada al escritor Mark
Twain, pero ésta, inevitablemente, es
mejor ocasión para tenerla presente.

Tenía que ver con el temperamento del céle-
bre escritor, a la gresca siempre con alguien o
con algo que no le gustaba, pero con la sufi-
ciente sensatez como para no dejarse llevar
por un momento de acaloramiento. Lo que
hacía de inmediato, aún con el fragor de la
batalla dialéctica en el cuerpo, era ponerse a
escribir un artículo para fijar sus posiciones y
arremeter contra las de los demás. Sin embar-
go, cuando lo terminaba no lo mandaba de
inmediato a imprenta, sino que se lo guarda-
ba en el bolsillo de la chaqueta, donde repo-
saba durante tres días. Pasado el plazo, extra-
ía el documento y volvía a leerlo. Si conside-
raba que respondía a un razonamiento sope-
sado, lo publicaba; si lo que le transmitía ro-
zaba el lenguaje tabernario lo hacía pedazos.  

bres todos los políticos que se someten a diario
al pim-pam-pum incensante del adversario por
el mero hecho de serlo y querer ocupar su lu-
gar. A eso se reduce todo, aunque ahora toque
empatizar.

En paralelo, el PSOE ha tenido que poner en
práctica lo que los estadounidenses llaman
“wag the dog”, una estrategia de distracción
con la que se persigue que una parte pequeña o
sin importancia de algo se vuelva demasiado
importante y lo controle todo. En el fondo lo
que persigue es la construcción de un nuevo
relato en torno a la figura presidencial -Bush y
Clinton lo pusieron en práctica en momentos
delicados de sus mandatos- que decante la ba-
lanza en favor de determinados intereses polí-
ticos: los cinco días de espera, el protagonismo
de Zapatero, la llamada a la movilización, las
especulaciones sobre la línea sucesoria, las lá-
grimas de Almodóvar, los artículos en defensa
de Sánchez, los autobuses fletados a Ferraz, y
así hasta la comparecencia del lunes. Sólo ha
faltado componer una canción dedicada al
presidente. Hay una película fantástica, La
cortina de humo (Wag the dog), que lo relata
de principio a fin. Ya está inventado.

España se ha dividido entre los que pensa-
ban que Sánchez dimitiría y los que no, entre
los que asistían afligidos a su fustigamiento
personal y los que no. Las dos Españas, otra
vez, aunque bajo el supuesto objetivo de esta-
blecer un antes y un después. Qué bonito que
sólo fuera eso y así poder llorar junto a Almo-
dóvar.

Lo que queda del día

Las lágrimas de
Almodóvar

Abraham Ceballos

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

Montero insta a la máquina
del fango a respetar el
Gobierno elegido
■ Elegido por el Parlamento co-

mo marca la constitución. Única
legitimidad democrática, ni los
púlpitos, ni la bolsa, ni los intere-
ses privados, ni los jueces, ponen
o quitan gobiernos, se llama de-
mocracia y deberían acostum-
brarse
Cristóbal Gil
Que empiecen ellos a respetar a
los Españoles , nos tratan como si
fuésemos imbéciles y la pena es
que se lo estamos consintiendo,

me da miedo si seguimos así de a
donde vamos a llegar
M Cruz Martín
La culpa de todo esto es que  FEI-
JOO, no asimila, que de la misma
forma que el PP, gobierna en va-
rias CCAA, sin haber sido el más
votado, con el PSOE, ocurre lo
mismo.
Francisco Manuel Borrego
No salió de las urnas..... salió de
traición, corrupción y promesas

.... independientemente...así que
no representáis a los españoles
Maribel Morillo
Salió porque así lo quisieron los
representantes de TODOS los es-
pañoles ,todo lo demás es pata-
leo de los incoformistas
José Martín
La mayor máquina de fango es la
creada por este gobierno empe-
ñado en dividir España
Alo Egea
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LABORAL Las asambleas celebradas ayer respaldaron el resultado a escasas horas del inicio de la huelga prevista

Un trabajador del servicio de limpieza balde do en la zona de la estación de tren. VIVA

Un vigilante
de Teletaxi
ordenará la
cola en la
Feria

JEREZ | El Ayuntamiento, a tra-
vés de Tele-Taxi, reforzará el
servicio durante la Feria del
Caballo de manera que habrá
a diario más de 200 taxistas
operativos. A las licencias de
Jerez se suman como refuerzo
80 de El Puerto de Santa Ma-
ría y Sanlúcar, y habrá un vi-
gilante de Tele-Taxi en la pa-
rada ubicada junto a la Porta-
da para facilitar el orden de
acceso a estos en la cola.

el presidente de Tele-Taxi
Jerez, Alejandro García, ha re-
cordado que “estamos con Je-
rez y con que podamos ofre-
cer la mejor imagen y el mejor
servicio de taxis cada año, es-
te año se ha contratado vigi-
lancia para ordenar la cola de
acceso y agradecemos de an-
temano la colaboración de la
ciudadanía con nuestros pro-
fesionales, recomendándoles
que pidan con la antelación
posible nuestros servicios” y
ha agradecido igualmente al
Gobierno de Jerez la atención
en sus propuestas.

Todos los servicios públi-
cos tendrán parada en el tra-
mo acotado de la Avenida Ál-
varo Domecq, tanto el trans-
porte público de bus urbano y
zona rural como el servicio de
taxi. Este año, como novedad
las líneas de autobuses que
procedan de la zona rural con
destino a la Feria tendrán sus
paradas junto a la puerta
principal.

MOVILIDAD

Francisco C. Aleu
JEREZ | La plantilla que atiende
la limpieza viaria y la recogi-
da de basuras ha ratificado en
asamblea el preacuerdo al-
canzado en el Sercla por el co-
mité y los representantes de
la empresa Jerez UTE, que es
la concesionaria de estos ser-
vicios municipales.

De este modo se evita la
huelga general indefinida
que debía iniciarse a las 22.00
horas de este jueves y que
amenazaba con el normal
desarrollo de la Feria del Ca-
ballo.

Según Salvador Magán,
presidente del comité de em-
presa, estamos ante “un buen
acuerdo” para los trabajado-
res, que a su juicio recuperan
el poder adquisitivo que habí-
an perdido desde 2012 y po-
nen de este modo fin a “doce
años de sufrimiento”.

Aunque la tabla salarial “es
compleja” dado que existen
“muchas categorías diferen-
tes” y turnos de mañana y no-
che, el incremento ronda el 6
por ciento, una cantidad que
se corresponde con el diferen-
cial existente entre lo que co-

braron los trabajadores públi-
cos entre 2020 y 2024 y lo que
percibió el personal que
atiende estos servicios.

Se trata por tanto de “una
mejora bastante grande” da-
do que “desde 2012” la planti-
lla estaba en una situación de
“práctica congelación”. De
hecho, Magán recordó que el
año que mayor incremento
salarial se registró fue 2022,
con una subida del 1,4 por
ciento.

El acuerdo con la empresa
se produjo después de “mu-
chas horas de reuniones” y

“cuatro meses muy intensos”
en los que el comité ha defen-
dido ante todo la necesidad
de recuperar ese poder adqui-
sitivo que la plantilla había
perdido en los últimos doce
años.

Los trabajadores han sido
convocados este jueves a
asambleas en turnos de ma-
ñana y tarde, ratificando el
preacuerdo alcanzado pre-
viamente con la empresa.

El último paso ha consisti-

do en la firma de ese acuerdo
ante el Sercla que ha permiti-
do finalmente la desconvoca-
toria de la huelga, lo que per-
mitirá que los trabajadores
del servicio puedan disfrutar
de una Feria “tranquila”.

■ ■ La convocatoria de huelga
ha obligado a tener muy
presente lo ocurrido hace doce
años, cuando el anterior
gobierno de María José García
Pelayo se enfrentó a una
huelga de basura que se
prolongó varios días.

Con el pasado en el
recuerdo

Vecinos de La Granja
alertan de nuevo de la
presencia de ratas
P6

Los derechos del
consumidor en la
Feria del Caballo
P10

La plantilla ratifica el acuerdo
con la empresa de la limpieza
EFECTO___Desconvocan la
huelga que debía comenzar
en la noche de ayer jueves 

COMITÉ___“Estamos ante un
buen acuerdo para los
trabajadores”, señalaron ayer

SUBIDA SALARIAL___El
incremento acordado con la
empresa ronda el 6 por ciento

Jerez

El apunte
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POLÍTICA Insiste en la realización de “parcheos contables de dudosa legalidad”

F.C.A.
JEREZ | El portavoz del grupo
municipal socialista, José An-
tonio Díaz, se ha mostrado
preocupado “por la imagen
que el Gobierno de Pelayo es-
tá ofreciendo a las empresas
proveedoras con los conti-
nuos impagos del Ayunta-
miento de Jerez y empresas
públicas”, cuyo importe as-
ciende, según sus cuentas “a
más de 19 millones de euros”.

Según Díaz, el Gobierno
“está maquillando” el “caos
económico” con “parcheos
contables de dudosa legali-
dad, sin reconocer facturas y
sin crédito presupuestario”.

Para el concejal socialista,
“es lamentable el destrozo
que el Gobierno de Pelayo es-
tá generando en las cuentas
de sociedades municipales
como Comujesa o Fundarte,
tratando de eludir la fiscaliza-
ción económica y generando
pérdidas que provocaran más
pronto que tarde la quiebra
técnica”.

El PSOE advierte de que “la
irresponsabilidad y negligen-
cia queda de manifiesto en los
más de 12 millones de euros
pendientes de aplicar en el
presupuesto, facturas sin cré-
dito presupuestario”. Ade-
más, en el último informe de
Intervención se advierte de
que “hay una necesidad de
crédito de más de 16 millones

El portavoz socialista, José Antonio Díaz, durante una rueda de prensa en la sede del grupo. VIVA

“Ya son 19 millones de
euros en facturas sin pagar”
CRÍTICAS___Díaz acusa a la alcaldesa de estar “ahogando económicamente a
las empresas proveedoras del Ayuntamiento y a las empresas públicas”

■ ■ Para Díaz, el delegado de
Economía “no se puede
esconder más”, dado que su
delegación “es la responsable
de este saqueo económico”,
por lo que “debe dar
explicaciones urgentes”.

Pide explicaciones
al delegado

de euros”.  
Díaz insiste en que “la al-

caldesa y su equipo de Go-
bierno están generando un
grave problema económico”
del que viene advirtiendo
“desde hace meses” porque
“cada decisión que ha adop-
tado ha tenido un impacto ne-
gativo en la económica del
Ayuntamiento que al final pa-
garán los jerezanos con la ma-
yor subida de impuestos de la
historia de Jerez”.

El portavoz socialista consi-

dera además que “la alcalde-
sa Pelayo es experta en enga-
ñar a los jerezanos” y “tiene
una habilidad que le funcionó
en campaña electoral, pero
ahora en el Gobierno lleva
tantos incumplimientos co-
mo promesas comprometió
con los jerezanos en la oposi-
ción”.

Díaz concluye que “Pelayo
está más tiempo en Madrid
que en Jerez”, acusándola de
“fraude electoral” por ocupar
“otras responsabilidades”. 

Apunte

POLÍTICA El PSOE insiste en la “ilegalidad”

F.C.A. | La alcaldesa, María José
García-Pelayo, ha asegurado
que los pagos de la deuda al
Ministerio de Hacienda tie-
nen “prioridad absoluta” so-
bre el resto aunque carezcan
de consignación presupues-
taria, respondiendo de este
modo a la decisión del PSOE
de denunciar el abono de 10
millones de euros ante el Tri-
bunal de Cuentas. Para Gar-
cía-Pelayo, la actuación del
Gobierno local está avalada
por el artículo 135 de la Cons-
titución Española y por la
propia Ley de Estabilidad Pre-
supuestaria.

Además, recuerda que la
exalcaldesa, Mamen Sán-
chez, elaboró en 2020 un plan
de disposición de fondos en
el que se dejaba claro “en qué
orden había que pagar” los
compromisos adquiridos y
anteponiendo ante otras
cuestiones el pago de la deu-
da financiera.

Según García-Pelayo, cuan-
do en diciembre se hizo ese
abono de casi 10 millones de
euros Hacienda “conocía las
carencias de crédito” del

Ayuntamiento “y aún así or-
denó el pago”, existiendo
además un informe de Teso-
rería en el que se advertía de
la necesidad de hacer frente a
esa obligación. “Hicimos sim-
ple y llanamente lo que la ley
dice que hay que hacer”, dijo
ayer la alcaldesa.

Desde el PSOE, por su par-
te, niegan la mayor: “No se
pueden pagar diez millones
de euros sin crédito presu-
puestario, ni lo autoriza la
Constitución ni la Ley de Es-
tabilidad Presupuestaria”, le
ha respondido José Antonio
Díaz.

“Nuestra oposición va a ser
la de fiscalizar con responsa-
bilidad y fundamento a un
gobierno débil. El PSOE exige
orden económico y seriedad
en la gestión municipal al
igual que los últimos 8 años
de gobierno socialista. Esta-
mos advirtiendo del despilfa-
rro económico de este gobier-
no, que provocará impagos a
empresas y autónomos, nó-
minas, peores servicios públi-
cos, menos ayudas sociales y
el abandono de los barrios”.

Pelayo resta
importancia a
la denuncia
del PSOE
TRIBUNAL DE CUENTAS___Sostiene
que los pagos al Ministerio tienen
“prioridad” aunque no haya crédito
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SUCESO En junio de 2023 se intervinieron 140 kilos de hachís repartidos en tres envíos expedidos desde una empresa de Jerez a Alemania 

Una empresa,
vinculada a
una red de
narcos marbellí

JEREZ | Una red de narcotrafi-
cantes asentada en Marbella,
que contaba con escoltas ar-
mados y enviaba droga a Ale-
mania, ha sido desarticulada
en una operación de investiga-
ción conjunta de España,
Francia y Alemania, que se ha
saldado con catorce deteni-
dos. En la actuación se han re-
alizado veintiocho registros si-

multáneos -dieciocho en Ale-
mania y diez en España- en los
que se han intervenido más de
180.000 euros en efectivo, sie-
te armas de fuego, 30 kilos de
marihuana y diversa muni-
ción, según ha informado este
jueves la Policía Nacional. 

La organización, que opera-
ba desde un restaurante de
Puerto Banús, en Marbella, se

vincula con el envío de más de
una tonelada de cannabis a
Alemania y con la interven-
ción de 382.000 euros en Fran-
cia.

La investigación se inició en
diciembre de 2022 a raíz de la
detención de tres personas (de
origen colombiano y albanés)
en la localidad francesa de
Dax, a las que les intervinieron

382.000 euros en efectivo ocul-
tos en un vehículo.Las autori-
dades francesas averiguaron
que el dinero iba destinado a
los líderes de una organiza-
ción criminal, presuntamente
dedicada al tráfico internacio-
nal de estupefacientes, asen-
tada en Marbella.

Tras varias gestiones poli-
ciales, el pasado verano se

produjeron varias aprehensio-
nes de sustancia estupefa-
ciente que había salido de Cá-
diz: en junio de 2023 se intervi-
nieron 140 kilos de hachís re-
partidos en tres envíos expedi-
dos desde una empresa de Je-
rez con destino a otra compa-
ñía de Alemania. Además, los
agentes intervinieron 450 ki-
los de hachís escondidos en

cajas de limones en un camión
intervenido en Alemania y
procedente de Murcia, y en la
nave donde el camión iba a
descargar la mercancía se lo-
calizaron otros 400 kilos de la
misma sustancia estupefa-
ciente.

Tras intensificar la vigilan-
cia, los agentes detectaron la
base de operaciones de la red,
que resultó ser el restaurante
de Puerto Banús y un yate
atracado en Marbella donde
mantenían reuniones discre-
tas con otros narcotrafican-
tes.La investigación también
ha revelado los vínculos de la
organización con miembros
destacados de la banda mote-
ra Ángeles del Infierno MC, así
como con ciudadanos de ori-
gen albanés y búlgaro, todos
ellos con antecedentes por trá-
fico de drogas.

La red ocultaba la sustancia
en vehículos y camiones "cale-
teados" y cambiaba los luga-
res donde guardaba la droga
entre Marbella, Sanlúcar de
Barrameda y Utrera. A finales
del pasado abril fueron deteni-
das ocho personas en España
(dos en Marbella, cinco en Es-
tepona y una en Sevilla) y dos
en Alemania.

Un agente de la Policía Nacional durante un dispositivo, en una imagen de archivo. VIVA

INVESTIGACIÓN___La red ocultaba la
droga entre Marbella, Sanlúcar de
Barrameda y Utrera 
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UNIVERSIDAD La Junta debe ahora aprobar este Plan Extraordinario de Inversiones

Daniel Barea
JEREZ | El Consejo de Gobierno
de la Universidad de Cádiz
(UCA) aprobó el pasado 22 de
abril el Plan Extraordinario
de Inversiones e Infraestruc-
turas para el periodo
2024/2027, financiado con
cargo a remanente no afecta-
do de tesorería, por un impor-
te de 35,6 millones de euros, y
que queda a expensas de la
autorización de la Consejería
de Hacienda de la Junta de
Andalucía. De acuerdo a la
normativa autonómica, “di-
chas inversiones deberán
orientarse prioritariamente a
inversiones e infraestructu-
ras destinadas a la mejora de
la eficiencia energética, la
sostenibilidad medioambien-
tal y el avance en la transfor-
mación digital”.

Atendiendo a estas instruc-
ciones, la UCA ha articulado
en torno a cuatro ejes las pro-
puestas. El que se refiere a
proyectos de mejora de edifi-
cios e instalaciones suma do-
ce millones de euros y con-
templa nueve actuaciones,
entre ellas la reforma sobre el
pavimento y en relación con
las instalaciones deportiva y
edificios de servicios comu-
nes y elaboración de proyec-
tos para atender nuevas nece-
sidades de los campus de
Puerto Real y Jerez (1,8 millo-
nes de euros).

El rector, Casimiro Mantell, junto a las delegadas del Gobierno y de Educación en la provincia. VIVA

El bloque de la plaza Ronda, donde una rata mordió a un bebé. VIVA

La UCA prevé invertir 35,6
millones en los Campus
EN JEREZ___Destina 6 millones de euros para el aulario del Campus y otros
dos millones para su mobiliario, además de 4 millones para equipamientos

■ ■ 3 millones de euros se
destinan a la renovación de
instalaciones de climatización
y ventilación hacia sistemas
más eficientes,  con energías
renovables y con medidas que
aumenten el confort térmico.

Eficiencia
energética

En cuanto a los nuevos
equipamientos, la UCA desti-
na 11 millones de euros para
el aulario del Campus de Jerez
(6 millones de euros) y mobi-
liario para el mismo (2 millo-
nes de euros); renovación de
embarcaciones y fortaleci-
miento de las actividades
náuticas en los campus situa-
dos en las Bahías de Cádiz y
Algeciras (600.000 euros); y
equipamiento docente en
centros, talleres y laborato-
rios (2,4 millones de euros).

La UCA prevé tres proyec-
tos de digitalización por
6.450.000 euros: renovación
del equipamiento audiovi-
sual y microinformática y ad-
quisición de nuevo equipa-
miento para el aulario de Je-
rez (4 millones de euros); ad-
quisición de software docente
y ampliación de las aplicacio-
nes de gestión (1,3 millones
de euros); y la instalación de
anillo de fibra óptica en el
Campus de Cádiz (1,15 millo-
nes de euros).

VECINAL El Ayuntamiento ya ha actuado

R.ALFARO | A finales de octubre,
una familia daba la voz de
alarma. Una rata de gran ta-
maño se había colado en el
dormitorio de un bajo de la
Plaza Ronda, en La Granja, y
había mordido a su hijo de un
año en la cara mientras dor-
mía. A raíz de este episodio,
Ayuntamiento de Jerez colocó
cebos en la zona para detener
la proliferación de ratas y
posteriormente hacer un se-
guimiento. No obstante, a
priori, advertían de que no
era un enclave conflictivo por
este asunto. Ahora, seis me-
ses después, parece que las
ratas vuelven a campar a sus
anchas, a tenor de las quejas
de los vecinos. La primera
que lo ha denunciado es Ca-
rolina, la madre del niño al
que atacó la rata, que desde

este suceso tiene pánico a los
roedores.

“Yo no las he visto. Pero
mis vecinos, sí, y me han ad-
vertido, para que tenga cui-
dado. Ha sido en la misma
plazoleta, pero en la zona
ajardinada, la que da al cam-
po de fútbol. Y la virgencita
que hay allí –cuenta por una
escultura pequeña- está
siempre llena”, apunta a VI-
VA JEREZ, mientras prepara
una queja para dar aviso al
Ayuntamiento. “Yo ya estoy
asustada. Estamos preocupa-
dos, pero es que la gente echa
pan a los gatos y las ratas acu-
den en masa”, concluye.

Desde el Ayuntamiento
han confirmado que están al
tanto de esta situación, y ya
se ha empezado a actuar en
coordinación con el represen-
tante de la Asociación de Ve-
cinos de La Granja. Para ello,
ha iniciado una nueva batida
de desratización y va a “in-
tensificar” la limpieza en la
zona, además de instalar más
papeleras. 

Vecinos de La Granja
vuelven a alertar de
la presencia de ratas
“Están en la misma
plazoleta y en los
aparcamientos”,
denuncia una vecina

Apunte
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Jerez  |

PLENO Aprobada la cesión de suelo al SAS para el futuro centro de salud

B.García
JEREZ | El Pleno municipal ha
aprobado por mayoría resol-
ver la cesión del uso gratuito
del edificio del antiguo Mu-
seo Taurino , situado en la ca-
lle Pozo del Olivar, que fue
otorgada por un plazo de 30
años a la Diócesis de Asido-
nia-Jerez, que a su vez iba a
cederlo a la Unión de Her-
mandades para acondicio-
narlo como nueva sede y fines
expositivos.

Tal y como ha explicado el
primer teniente de alcaldesa
y portavoz del Gobierno,
Agustín Muñoz, el Ayunta-
miento recibió hace escasas
fechas un escrito del obispo
de Asidonia-Jerez, José Rico
Pavés, en el que comunicaba
la renuncia de esta institu-
ción a la cesión de uso sobre
este inmueble “por no haber-
se cumplido la finalidad pre-
tendida con aquella, y tras
manifestar igualmente la
Unión de Hermandades la im-
posibilidad de establecer allí
su futura sede.

En consecuencia, la Dióce-
sis de Asidonia-Jerez solicita-
ba al Ayuntamiento la revoca-
ción de esta cesión, dado que
el inmueble de la calle Pozo
del Olivar no iba a destinarse
a la finalidad prevista.

Centro de salud
Por otro lado, el Pleno aprobó

La antigua sede del Museo Taurino donde la Unión de Hermandades iba a establecer su sede. VIVA

La Unión de Hermandades
renuncia al Museo Taurino
ACUERDO___El Pleno resuelve la cesión del uso gratuito del inmueble de la
calle Pozo del Olivar que iba a ser utilizado como sede y con expositivo

■ ■ A día de hoy “no existe
ninguna petición formal” de la
Diócesis en cuanto a la cesión
de otro edificio para estos
mismos fines. Cuando se
produzca “se propondrá a este
Pleno”, expuso Muñoz.

No hay otra petición
formal

por unanimidad la cesión a la
Junta de Andalucía de una
parcela de 5.944 metros cua-
drados situada en Pozoalbero
Norte para la construcción
del futuro centro de salud Je-
rez Norte. La cesión se hace a
través de una mutación de-
manial subjetiva y responde
al interés municipal de com-
pletar la red sanitaria.
De igual modo, se atiende la
petición cursada por la Junta
de Andalucía, que en un es-
crito remitido al Ayuntamien-

to con fecha de 22 de febrero,
solicitaba parcelas de entre
5.000 y 6.000 metros cuadra-
dos que estuviesen ubicadas
en la zona de Villa Jardín y Po-
zoalbero, para la construc-
ción e implantación del nue-
vo centro de salud Jerez Nor-
te. Este acuerdo se remitirá a
la Junta para la aceptación de
la cesión de la parcela por
parte del Consejo de Gobier-
no, y posterior suscripción
del convenio de mutación de-
manial.

SOCIEDAD Actividad con Cedown y Aspanido

JEREZ | Cincuenta jóvenes de
Cedown y Aspanido disfruta-
ron ayer de Los carruajes de la
integración, un paseo por la
ciudad en coche de caballos,
gracias a un proyecto que ha
contado con la colaboración
del Ayuntamiento de Jerez, el
Real Club de Enganches de
Andalucía y aficionados al
enganche de la ciudad de Je-
rez que han cedido sus ca-
rruajes, así como del hostele-
ro jerezano Alejandro Sán-
chez Gil, que ofreció un aperi-
tivo y refrescos a los partici-
pantes para culminar la acti-
vidad, con un encuentro en
los Museos de la Atalaya.

Desde Cedown y Aspanido,
Francisco Cádiz y Esperanza
Gómez, respectivamente,
agradecieron una mañana

muy especial, en la que se vi-
sibiliza que las personas con
síndrome de Down son inte-
grantes de pleno derecho de
la sociedad, y que en el día de
ayer fueron protagonistas de
una mañana en la que reci-
bieron el cariño de la ciudad,
y de toda la ciudadanía que se
cruzó en su camino.

La alcaldesa se sumó a los
agradecimientos destacando
que “no hay mejor manera
que empezar la Feria del Ca-
ballo que ésta, porque los en-
ganches han tomado las ca-
lles de Jerez. Para mí es un au-
téntico orgullo ser alcaldesa
de una ciudad que apuesta
por la inclusión, que se emo-
ciona, y que sonríe cuando ve
proyectos tan bonitos como
este. Hay que sumar siempre
y multiplicar inclusión, soli-
daridad y sonrisas”.

El paseo en coche de caba-
lloscomezó en la sede de Ce-
down, en el barrio de Santia-
go, para culminar en los Mu-
seos de la Atalaya, donde tu-
vo lugar el aperitivo.

‘Los carruajes de la
integración’ pasean
por la ciudad
La iniciativa ha partido
de un grupo de
aficionados al
enganche

Apunte
Felicitaciones

■ ■ Le queremos
desear muchas
felicidades por su
cumpleaños a nuestra
“pesadilla”.
Muchísimas felicidades
de parte de tu abuelo y
de tu abuela.
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CONSUMO Se producen vulneraciones de los derechos del consumidor, en muchos casos motivadas por la falta de información

Francisco C. Aleu
JEREZ | La Asociación Españo-
la de Consumidores ha ofreci-
do una serie de pautas para
evitar ser víctima de cual-
quier tipo de fraude coinci-
diendo con la celebración de
la Feria del Caballo. 

Se trata de recomendacio-
nes básicas para evitar o re-
solver conflictos, partiéndose
de la base de que son muchos
los productos y servicios vin-
culados con esta celebración
y lamentablemente no son
pocas las vulneraciones de
los derechos del consumidor,
en muchos casos motivadas
por la falta de información.

En primer lugar se reco-
mienda utilizar el transporte
público para desplazarse al
parque González Hontoria.
De este modo se evita el caos

circulatorio, así como las difi-
cultades que existen para
aparcar.

Ya en el Real, queda claro
que las casetas deben expo-
ner a la vista un listado de
precios para su consulta por
los consumidores. Es posible
que en algunos casos se apli-
que un sobreprecio por aten-
der al cliente en una mesa. De
ser así, ese incremento debe
especificarse claramente en
la carta de precios y consumi-
ciones.

Todas las casetas deben
cuidar la higiene y el mante-
nimiento de la cadena de frío,
al igual que se hace en cual-
quier otro establecimiento de
restauración. Además, única-
mente utilizarán alimentos
debidamente etiquetados y
de los que se tenga clara su

trazabilidad. En todos los ca-
sos debe disponerse de hojas
de reclamaciones a disposi-
ción de los clientes.

Comer en la Feria no suele
ser barato, aunque hay case-
tas para casi todos los bolsi-
llos. La Asociación Española
de Consumidores recomien-
da comparar precios y calida-
des, para de este modo elegir
la opción que resulte más in-
teresante.

En otro orden de cosas, se
pide a las administraciones
públicas con competencias
en la materia que hagan un
control exhaustivo para evi-
tar la venta ambulante ilegal,
sobre todo de productos ali-
menticios, por el riesgo que
pueden suponer para la sa-
lud. Todo ello sin olvidar que
la venta de tabaco ilegal, de
gafas de sol o de otros pro-
ductos también puede entra-
ñar un riesgo para el consu-
midor.

Por último, se hace un lla-
mamiento a la ciudadanía en
general para que consuman
en los establecimientos de
hostelería o casetas que ga-
rantizan las medidas higiéni-
cas, evitando poner en riesgo
su propia salud.Una imagen de la inauguración de la Feria del Caballo del año pasado. CRISTO GARCÍA

Tengamos la Feria ‘en paz’
CONSEJOS___La Asociación Española de Consumidores ofrece una serie de pautas para evitar
ser víctima de algún tipo de fraude CLAVE___El listado de precios debe estar siempre visible
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Moreno apela al
acuerdo sobre
la tasa turística
y descarta
imponerla

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, se rea-
firmó ayer en el Pleno del
Parlamento en su escepti-
cismo sobre la implantación
de una tasa turística en An-
dalucía después de argu-
mentar que “no somos de
imposición”, idea a la que
sumó que “no hay una posi-
ción social” favorable a gra-
var el alojamiento turístico,
y que afectaría al propio tu-
rismo dentro de la región de
los andaluces, a 3,4 millo-
nes precisó, antes de pedir
“muchísima prudencia” por
cuanto se trata “del pan de
decenas de miles de fami-
lias”.

A una pregunta del porta-
voz del Grupo Mixto-Ade-
lante Andalucía, José Igna-
cio García, sobre contribu-
ción de los turistas a afron-
tar los gastos de los servi-
cios públicos, quien alertó
del riesgo de propiciar una
“Andalucía como chiringui-
to para guiris”, Moreno
apuntó “un punto de dema-
gogia elevado” en esa apre-
ciación cuando “ésa no es la
visión de la inmensa mayo-
ría de los andaluces”, idea
que sustentó con un estudio
sociológico que señala que
el 84% de los andaluces se
declara contrario a estable-
cer nuevos impuestos sobre
el turismo”.

TURISMO

Actualidad MÁLAGA

Muere un presunto
maltratador tras
huir de la Policía

ANDALUCÍA Un presunto maltratador ha fallecido al caer por un talud cuan-
do intentaba huir de la Policía que lo localizó en una autovía de
Málaga después de que avisara a su expareja de que se había
quedado sin gasolina. Varios agentes localizaron al sospecho-
so en la carretera y, tras identificarlo, éste supuestamente in-
tentó huir de los agentes y acabó cayendo por un terraplén.

PARTIDOS El presidente del PP-A le augura un gran trabajo “en beneficio del campo español y andaluz, la ganadería y el agua”

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo. EUROPA PRESS/ARCHIVO

SEVILLA/ALMERÍA. EFE | La conse-
jera de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural de la
Junta de Andalucía, Carmen
Crespo, formará parte de las
listas del PP en las próximas
elecciones al Parlamento Eu-
ropeo, por lo que abandonará
el Gobierno andaluz en próxi-
mas fechas.

Según ha informado fuen-
tes de este partido, el PP quie-
re contar con la consejera an-
daluza, quien tiene una gran
experiencia en la política
agraria, una de las principa-
les materias que se abordan
en la Cámara europea, de for-
ma que Crespo irá en los
puestos de salida de la lista
de los populares.

Con la inclusión de Car-
men Crespo en las listas euro-
peas, el presidente de la Junta
tendrá que afrontar una crisis
de Gobierno para nombrar a
un sustituto o sustituta al
frente de la Consejería, algo
que podría producirse en los
próximos días, según las mis-
mas fuentes.

El presidente andaluz, des-
tacó ayer su idoneidad por su
conocimiento en esa materia,
y dijo que el cambio obligado
en el Gobierno “se hará con
tranquilidad y serenidad”.

Preguntado sobre si el
cambio en el gobierno será in-
minente, Moreno indicó que

“las cosas se hacen con tran-
quilidad y con serenidad”
porque el que preside “es un
Gobierno tranquilo”, de for-
ma que “no hay que hacer las
cosas de manera rápida por-
que hay muchas cosas que
hacer”.

“Simplemente se delegan
las funciones en ese conseje-
ro y se sigue trabajando con
normalidad”, señaló el presi-
dente de la Junta de Andalu-

cía.
“Lo importante es que so-

mos un equipo y no existe in-
dividualismo como en otros
ámbitos territoriales”, indicó
el presidente de la Junta,
quien añadió que en la propia
Consejería “hay un gran equi-
po” en torno a Crespo que “va
a seguir trabajando y lo va a
seguir haciendo eficiente-
mente” como lo ha hecho la
consejera.

Según Moreno, el Gobierno
andaluz lleva años “trabajan-
do” en Bruselas por las políti-
cas agrícolas, ganaderas y de
pesca para que “se tenga en
cuenta” la posición de Anda-
lucía, ya que la acción de Eu-
ropa tiene “un impacto enor-
me” en el campo andaluz, en
la ganadería y en el agua. 

Por ello, indicó que una
persona con la experiencia de
Crespo en este ámbito es “la

más idónea” para que trabaje
“en beneficio del campo es-
pañol, del andaluz, de la ga-
nadería y de los retos del
agua” en Bruselas, algo de lo
que ha reconocido sentirse
“muy satisfecho”.

Mostró también su satis-
facción por que el líder del PP,
Alberto Núñez-Feijóo, se haya
fijado en una persona “de
tanta valía” como la de Cres-
po para que ocupe “un lugar
muy destacado” en la lista pa-
ra las elecciones europeas.

Asimismo, la portavoz del
PP-A, Maribel S. Torregrosa,
destacó ayer la profesionali-
dad de la consejera  y su de-
fensa con “uñas y dientes” de
Andalucía.  “Carmen ha de-
mostrado con su aval, con su
experiencia y con su trayecto-
ria, su profesionalidad allí
dónde ha estado. En cada uno
de los cargos en los que ha es-
tado ha defendido a Andalu-
cía y a Almería con uñas y
dientes”, sostuvo. 

Resaltó que pueda ser
Crespo la que dé voz a Anda-
lucía en Europa, donde se de-
ciden políticas en materia de
agua o agricultura a diario, ya
que por su experiencia es una
“noticia muy positiva”. Sobre
si será sustituida por otro al-
meriense, apuntó que eso de-
be decidirlo el presidente an-
daluz, Juanma Moreno.

Carmen Crespo irá en las listas del PP para
las europeas y dejará el Gobierno andaluz
EN VALOR___ Moreno destaca la idoneidad de la consejera de Agricultura por su conocimiento en
esa materia y dice que el cambio obligado en el Gobierno “se hará con tranquilidad y serenidad”

JUSTICIA Pedido por la Junta de Andalucía, afectaría a todos los municipios y partidos judiciales para poder dar una respuesta más efectiva 

El Gobierno apoya un Tribunal de Instancia en el
Campo de Gibraltar para luchar contra el narco
SEVILLA. AGENCIAS | El ministro de
la Presidencia, Justicia y Rela-
ciones con las Cortes, Félix Bo-
laños, se mostró ayer favora-
ble a la creación de un Tribu-
nal de Instancia en el Campo
de Gibraltar para una lucha
"más efectiva" contra el narco-
tráfico.

Este tribunal, que ha sido
pedido por la Junta de Andalu-
cía, afectaría a todos los muni-

cipios y partidos judiciales del
Campo de Gibraltar, según di-
jo el ministro a los periodistas

antes de visitar la nueva sede
que tendrá el Instituto Nacio-
nal de Toxicología y Ciencias
Forenses en la Universidad Pa-
blo de Olavide de Sevilla.

Añadió que su ministerio
está en conversaciones con la
consejería andaluza de Justi-
cia, que es la que tiene que
proponer un aumento de las
unidades judiciales y buscar
"soluciones constructivas" pa-

ra luchar contra el narcotráfi-
co.

Cabe destacar que este plan
incluye intensificar la investi-
gación y persecución de las es-
tructuras de apoyo logístico a
las organizaciones que se de-
dican al narcotráfico en el te-
rritorio afectado por ese plan,
las provincias de Cádiz, Huel-
va, Málaga, Granada, Almería
y Sevilla.

Según Bolaños, cuando lle-
garon al Gobierno la situación
en el Campo de Gibraltar "era
desesperada" y el Ministerio
del Interior ha puesto en mar-
cha un plan que ha sido felici-
tado por las fiscalías de Cádiz
y Sevilla, y por el Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalucía
(TSJA).

Precisamente, el ministro
de Justicia se reunió ayer en
Sevilla con el presidente del
TSJA, Lorenzo del Río, una
reunión que calificó de "cons-
tructiva y cordial" en la que
hablaron de la realidad judi-
cial en Andalucía.

Por otra parte, preguntado

por la tramitación de los indul-
tos a los condenados por el ca-
so de los ERE, entre ellos el ex-
presidente andaluz José Anto-
nio Griñán, Bolaños dijo que
el expediente está tramitándo-
se "con toda normalidad, co-
mo tantos, y cuando toque, el
Ministerio hará una propues-
ta".

También resaltó el "compro-
miso" del Gobierno con Anda-
lucía y aseguró que durante
los seis años del Ejecutivo del
Pedro Sánchez han invertido
en la comunidad andaluza un
46 por ciento más que lo que
invirtió el anterior Gobierno
del PP. 

■ ■ La consejera de Agricultura,
Carmen Crespo, aseguró ayer
que se siente “una privilegiada”.
“Intentaré estar a la altura de las
circunstancias”, añadió. “Lo
importante es que somos
Andalucía y que Andalucía tiene
que estar en todas partes para
seguir creciendo”, concluyó.
Crespo, que es diputada del
Parlamento andaluz por Almería,
forma parte del Gobierno de
Juanma Moreno desde su primer
Ejecutivo, y con anterioridad
había ocupado la portavocía del
grupo parlamentario del PP en la
Cámara andaluza y fue delegada
del Gobierno en Andalucía
durante el mandato de  Rajoy.

La consejera asegura
sentirse “privilegiada”

El apunte

Busca aumentar la
investigación y
persecución a las
organizaciones
delictivas en Andalucía
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ELECCIONES CATALANAS Los pactos postelectorales centran el debate político de la jornada

BARCELONA. EFE | El primer se-
cretario del PSC y candidato a
la presidencia de la Generali-
tat, Salvador Illa, explicó ayer
que aspira a liderar un “un
gobierno transversal que se
apoye en una mayoría muy
transversal”, una fórmula de
la que ya se ha autodescarta-
do el cabeza de lista de JxCat,
Carles Puigdemont.

En vísperas del ecuador de
la campaña, los pactos poste-
lectorales tras las elecciones
catalanas del 12 de mayo han
centrado el debate político de
la jornada.

Favorito según todas las en-
cuestas, Illa reiteró, en decla-
raciones a la Cadena SER, que
tras el 12M quiere encabezar
un Govern “transversal”,
acompañado de las formacio-
nes que le ofrezcan “más es-
tabilidad”, con unos plantea-
mientos “socialdemócratas”
y con los servicios públicos
como prioridad, una fórmula
de la que, de entrada, solo ex-
cluye a Vox y Aliança Catala-
na.

Illa no cierra la puerta a un
entendimiento con JxCat:
“Vamos a ver qué resultado
obtiene Junts y qué decide ha-
cer Junts. Nosotros con Junts
hemos tenido ocasión de co-
laborar en otras instituciones
y vamos a ver qué opción to-
man ellos. Si es mantener co-
mo primera prioridad la inde-
pendencia de Cataluña y a
cualquier precio, va a ser muy
difícil, pero vamos a esperar y
ver por qué camino optan”.

Pedro Sánchez y Salvador Illa, ayer, en un acto de campaña del PSC en Sant Boi. EFE/ QUIQUE GARCÍA

Illa apuesta por liderar un Govern
mayoritario y “muy transversal”
MENSAJE DEL FAVORITO___De la fórmula propuesta por el candidato socialista
ya se ha autodescartado el cabeza de lista de JxCat, Carles Puigdemont

TAILANDIA El acusado hizo un alegato final de cerca de 45 minutos, que había solicitado él mismo

Concluye el juicio contra Daniel Sancho
y se fija la sentencia para el 29 de agosto
KOH SAMUI. EFE | El juicio contra
el español Daniel Sancho,
acusado del asesinato preme-
ditado del cirujano colombia-
no Edwin Arrieta, concluyó
ayer en Tailandia con un ale-
gato del acusado tras un pro-
ceso de cerca de un mes.

La última vista del juicio
contra Sancho concluyó alre-
dedor de las 11.00 hora local
(04.00 GMT) en el Tribunal

Provincial de Samui, un día
antes de la fecha inicialmente
prevista para el fin del proce-
so, que se ha celebrado a puer-
ta cerrada desde el pasado 9
de abril.

El juez, cuya identidad es
confidencial, fijó la fecha de la
lectura de la sentencia com-
pleta para el 29 de agosto a las
10 de la mañana, según pudo
confirmar EFE.

Si bien inicialmente el ma-
gistrado dio un mes para que
las partes presenten a partir de
ahora alegatos finales por es-
crito, la defensa pidió ampliar
ese plazo a dos meses porque
tienen que traducirlo, lo que
autorizó el magistrado y retra-
só la lectura de la sentencia.

Durante la vista de ayer,
Sancho hizo un alegato final
de cerca de 45 minutos, que

había solicitado él mismo.
Al juicio, que se ha celebra-

do en medio de una enorme
atención mediática y que ha
contado con un total de doce
sesiones y alrededor de 35 tes-
tigos, con solo una decena por
parte de la defensa, han asisti-
do el padre de Sancho, el actor
Rodolfo Sancho, y la madre
del acusado, la analista de in-
versiones Silvia Bronchalo.

VACUNAS COVID Aunque en “casos muy raros”

MADRID. EUROPA PRESS | AstraZe-
neca ha admitido por primera
vez que su vacuna contra el
Covid 19 puede provocar efec-
tos secundarios como trombo-
sis en “casos muy raros”, en
un documento legal presenta-
do ante el Tribunal Superior de
Reino Unido en febrero, según
indica el periódico The Tele-
graph.

Esta afirmación por parte de
la farmacéutica se produce en
el marco de un proceso judi-
cial del Tribunal Supremo in-
glés, que tiene abierta una de-
manda colectiva abierta en la
que 51 casos de víctimas y fa-
miliares reclaman a AstraZe-
neca hasta 100 millones de li-
bras por daños y prejuicios por
los efectos secundarios de la
vacuna.

Uno de los efectos es el sín-
drome de trombosis con trom-
bocitopenia, que es un coágu-
lo en los vasos sanguíneos del
cerebro, piernas o en otra par-
te del cuerpo.

AstraZeneca rechaza ahora
las afirmaciones que recogen
las denuncias pero acepta, sin
embargo, que sus dosis “pue-
den, en casos muy raros, cau-
sar trombosis”. Precisamente
los abogados de los denun-
ciantes argumentan que la va-
cuna, desarrollada junto con
la Universidad de Oxford, “ha
tenido un efecto devastador a
un pequeño número de fami-
lias”.

Uno de los primeros casos
en judicializarse fue el de Jai-
me Scott, quien ha quedado
con una lesión cerebral per-
manente tras sufrir un coágulo
y una hemorragia en el cere-
bro que le impidió trabajar
después de recibir la vacuna
de AstraZeneca en abril de
2021.

En mayo de 2023, AstraZe-
neca, también mediante res-
puesta judicial, contestó que
no aceptaba la tesis de que el
caso de Scott hubiera sido cau-
sado por su vacuna.

AstraZeneca admite
que su vacuna puede
provocar trombosis

Quien sí cerró la puerta fue
Puigdemont, que instó a ERC
a aclarar si está dispuesta a
investir como presidente a
Illa.

Puigdemont, en una rueda
de prensa organizada por la
ACN en Argelès-sur-Mer
(Francia), advirtió de que una
presidencia de la Generalitat
del PSC con los votos del PP
sería “incompatible” con el
apoyo de Junts al Gobierno de
Pedro Sánchez.

Por su parte, en un desayu-
no informativo organizado
por El Periódico, el presidente
catalán y candidato de ERC a
la reelección, Pere Aragonès,
avisó de que los cinco días
que se tomó Pedro Sánchez

para meditar sobre su futuro
han generado “inestabili-
dad” y han “debilitado al blo-
que de la investidura”.

Aragonès propuso un “pac-
to nacional” para simplificar
y mejorar los trámites admi-
nistrativos, sobre el que debe-
ría avanzarse ya en el primer
año de legislatura.

El cabeza de lista de Vox,
Ignacio Garriga, avanzó que
no facilitará la investidura de
Illa como alternativa a un pre-
sidente independentista, ya
que el PSC es un partido “se-
paratista”: “Prefiero una re-
petición electoral”, aseguró.

Desde Tarragona, el minis-
tro de Cultura, Ernest Urta-
sun, advirtió a Illa de que de-

jar abierta la puerta a pactar
con Junts es incompatible con
el apoyo de los comunes, por
lo que “tendrá que elegir” en-
tre un Govern de izquierdas o
aliarse con la derecha.

Según el candidato de Ciu-
dadanos, Carlos Carrizosa,
un voto a Illa “puede acabar
haciendo presidente” a Puig-
demont tras las elecciones ca-
talanas del 12M.

También se refirió a las pa-
labras de Illa el candidato del
PP a la Generalitat, Alejandro
Fernández, para quien el lí-
der del PSC “se ha destapado
y ha trasladado su intención
de llegar a un acuerdo” con
Puigdemont “para gobernar
Cataluña”.

SUCESOS En su vivienda con un arma blanca

Un joven de 17 años mata
a su madre adoptiva
BADAJOZ. EFE | Un joven de 17
años ha matado a su madre,
de 59, con un arma blanca
durante una discusión en la
vivienda familiar, ubicada en
la barriada María Auxiliado-
ra de Badajoz, según infor-
maron fuentes de la Policía
Nacional.

La agresión mortal se pro-
dujo alrededor de las 14:30
horas en el interior de la casa
tras una discusión entre la
madre y el hijo, según mani-
festó este último durante su
aviso de lo sucedido a la Poli-
cía Nacional en una llamada
telefónica.

ISRAEL-PALESTINA Con centenares de arrestos

Biden condena la violencia de
las protestas universitarias
WASHINGTON. EFE | El presidente
de Estados Unidos, Joe Bi-
den, condenó ayer la violen-
cia en las protestas universi-
tarias contra la guerra en Ga-
za y afirmó: “La protesta vio-
lenta no está protegida, la
protesta pacífica sí”.

Biden hizo esas declara-
ciones durante un discurso
en la Casa Blanca convocado
de urgencia y que no apare-
cía en la agenda oficial que

envió anoche a los medios la
oficina de prensa.

En unas declaraciones de
apenas tres minutos, el man-
datario defendió el derecho
de los estudiantes a manifes-
tarse, pero insistió en que
“debe prevalecer el orden”
ante los disturbios que se
han registrado en los últimos
días en campus universita-
rios de todo el país con cente-
nares de arrestos.
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VALENCIA. EFE

F renar la media de doce suicidios
que a diario se registran en Espa-
ña obliga a un abordaje “en mu-
chos frentes” pero sobre todo con

recursos definidos y campañas de pre-
vención como la que hace dos décadas se
impulsó en las carreteras para que se
usara el cinturón de seguridad en el co-
che.

Así lo ha asegurado el vicepresidente
de la Sociedad Española de Suicidiolo-
gía, Jesús Mesones Peral, durante el Fó-
rum El reto de la salud mental en la Co-
munitat Valenciana, que ha reunido a ex-
pertos para abordar un problema en cre-
cimiento ya que, según el último informe
del Sistema Nacional de Salud, el 37 por
ciento de la población española sufre al-
gún trastorno de salud mental.

“No vamos a arreglar el suicidio, que
va a seguir ahí, pero igual esas doce fami-
lias de las personas que se suicidaron
ayer”, o las doce que estarán mañana ve-
lando a su familiar en un tanatorio, “pue-
den tener algún tipo de respuesta a todas
las preguntas que se están haciendo”, ha
destacado Mesones.

Durante el foro, que ha estado promo-
vido por Johnson & Johnson con la cola-
boración de À Punt, Mesones ha reivindi-
cado la necesidad de abordar “un tema
incómodo que los medios que no saben
cómo tratar” pero que necesita “respon-
sabilidad” y “mesura”.

El también jefe de servicio de Psiquia-
tría del Hospital Universitario de Torre-
vieja, que ha participado en una mesa re-
donda sobre el tratamiento del suicidio
en los medios de comunicación junto con
el director general de la televisión auto-
nómica À Punt, Alfred Costa, y Javier Ál-
varez, director del documental La pala-
bra maldita, ha dicho que hace falta mos-
trar “la magnitud del problema”.

Los últimos datos publicados en 2022
por el Instituto Nacional de Estadística
muestran un total de 4.228 suicidios con-
sumados en España, 223 más que en 2021.
“Todos en algún momento de nuestra vi-
da vamos a estar afectados por un suici-
dio, porque por cada muerte consumada
se producen entre 20 y 25 intentos”, ha
precisado Álvarez.

“Si constantemente salen noticias de
los recursos que hay, de la magnitud del
problema, de los teléfonos que hay, en-
tonces la perspectiva cambia”, incide Me-
sones, que comenta que es necesario
“dar voz a testimonios de gente que haya
salido de esa situación”.

Por ello, Mesones y Álvarez coinciden
en la necesidad de no contar “cómo” se
suicida un famoso, porque eso “estigma-

Frenar doce suicidios diarios en España
precisa campañas como la del cinturón

Las personas más jóvenes no son inmunes a lo que sucede en su entorno. EFE/MANUEL BRUQUE

Actualidad   | España

A FONDO

AL ALZA___ Los últimos datos publicados en 2022 por el INE muestran un total de 4.228 suicidios consumados, 223
más que en 2021  ÍNDICE PATOLÓGICO___ El 37 % de la población española sufre algún trastorno de salud mental

tiza y crea un ’efecto llamada’ entre los jó-
venes”.

Alfred Costa ha indicado que la “espec-
tacularización de cualquier evento en los
medios tiene un seguimiento mayorita-
rio, pero también un doble filo muy peli-
groso” y por ello insiste en la necesidad
de poner “las luces largas” para “trabajar
con mucha sensibilidad y, sobre todo, sin
sensacionalismo”.

Así, invita a los ‘influencers’ a reflexio-
nar sobre la importancia de que lleven a
cabo una labor constructiva por la rele-
vancia que han cobrado como transmiso-
res de muchas noticias a una franja de
edad fundamental, como los adolescen-
tes, y evitar un ‘efecto llamada’.

Planes de prevención
Los fármacos también tienen su impor-
tancia en la prevención, sobre lo que Me-
sones apunta a que el suicidio “es multi-
factorial, ha existido desde siempre y se-
guirá existiendo”, pero reclama más y
mejores planes de prevención que abor-
den este tema y que tengan un presu-
puesto “finalista”.

Por ello, compara estas campañas de
prevención con las de la seguridad vial.
“A principios de siglo morían más de
5.500 personas en las carreteras y desde
entonces se ha invertido muchísimo di-
nero en campañas de prevención de acci-
dentes, en los puntos negros, en anun-
cios… nadie se monta en el coche y no se
pone el cinturón”.

Pero “no se ha hecho nada en campa-
ñas de prevención del suicidio”, resalta
Mesones.

Ganar tiempo es vital
Álvarez incide en que debe “hablar” del
suicidio, no solo los psiquiatras, sino to-
das las personas que sepan que un fami-
liar puede estar pasando por una depre-
sión o un momento complicado, porque
“la persona que se suicida, el minuto an-
terior no estaba pensando en suicidar-
se”.

“Por eso es vital ganar tiempo. Si esa
idea se habla, desaparece aunque sea
unos momentos”, subrayan ambos ex-
pertos, aunque es el propio Mesones
quien sostiene que no se pueden prevenir

el cien por cien de los suicidios, pero hay
que “intentar prevenir al menos el 20 %”.

Álvarez señala que los mensajes de fa-
mosos que sí deben salir en los medios
son las reflexiones en el sentido de “he
pasado por un momento de depresión,
he ido al psicólogo, al psiquiatra y me he
tratado”.

Eso ayuda a la gente “porque para
aquellos que hayan pensado en quitarse
la vida” ver que otros lo han superado es
un mensaje muy positivo. ■

“Todos en
algún
momento de
nuestra vida
vamos a estar
afectados por
un suicidio,
porque por
cada muerte
consumada se
producen
entre 20 y 25
intentos”

‘‘
“A principios de
siglo morían
más de 5.500
personas en las
carreteras y
desde entonces
se ha invertido
muchísimo
dinero en
campañas de
prevención de
accidentes, en
los puntos
negros, en
anuncios…
nadie se monta
en el coche y no
se pone el
cinturón”

VALENCIA. EFE | El incremento en los últimos
años de los trastornos de salud mental
entre niños y adolescentes hace que la si-
tuación sea considerada como una epi-
demia por los expertos en psiquiatría,
que reclaman un esfuerzo especial para
la detección precoz de unas patologías
que han aumentado casi un 40 % los in-
gresos hospitalarios pediátricos previos a
la pandemia.

Eduardo Aguilar Garcia-Iturrospe, psi-
quiatra en el Hospital Clínico de Valèn-
cia, ha indicado durante el encuentro,
promovido por Johnson & Johnson con la
colaboración de À Punt, que la pandemia
no ha causado los principales problemas
de salud mental, pero los ha aflorado y
“ha tenido algún efecto”, especialmente
por la influencia que las redes sociales o
algunos videojuegos han tenido en niños
y adolescentes.

Concretamente, en España se registra-
ron 7.763 ingresos psiquiátricos hospita-
larios de personas menores de 20 años en
2019, por los 10.763 que se contabilizaron
en 2021 y los 10.785 de 2022, lo que supo-
ne un aumento de casi el 40 %, que se ha
estado manteniendo.

Aguilar, que también es investigador
del Centro de Investigación Biomédica en
Red de Salud Mental (Cibersam) y del Ins-
tituto de Investigación Sanitaria del Clí-
nico (INCLIVA), ha señalado que las per-
sonas más vulnerables son las que tienen
un trastorno mental grave, pero también
“dos colectivos con una sensibilidad es-
pecial: los ancianos y adolescentes”, que
tienen “una necesidad de atención que
antes de la pandemia apenas se veía”. ■

Alertan de una
“epidemia” en salud
mental infantil que
dispara los ingresos
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Imagen del partido de la primera vuelta contra el Utrera en Chapín. XEREZDFC.COMEl Xerez CD venció en el partido de la primera vuelta en Sevilla. XEREZ CD/CRISTO GARCÍA

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC se enfren-
ta este domingo a un nuevo
compromiso liguero. Quedan
solo dos jornadas para termi-
nar la liga regular y el equipo
de David Sánchez ya se en-
cuentra matemáticamente
clasificado para disputar el
playoff de ascenso, aunque
seguirá peleando  por quedar
lo más arriba posible. Este fin
de semana buscará la victoria
en el Estadio San Juan Bosco
frente al Utrera a partir de las
12.00 horas.

Los azulinos se repusieron
este miércoles de la derrota
en Cartaya imponiéndose al

Conil y esperan seguir con la
bunea dinámica que traían
en este tramo final de la liga.
Y es que llegar en ese gran
momento de forma será de-
terminante para lograr hacer
un buen papel en la promo-
ción de ascenso y tener opcio-
nes reales de lograr el ascen-
so. 

También será determinan-
te la posición en la tabla. Los
de David Sánchez dependen
de sí mismos para ser terce-
ros. Están a solo un punto del
Pozoblanco y tienen que en-
frentarse a ellos en la última
jornada. Tampoco renuncian
a la segunda plaza, algo más

difícil, con cuatro puntos de
diferencia a falta de seis por
disputarse.

Por su parte, el Utrera llega
al choque sin jugarse nada.
Ya no tienen opciones de en-
trar en el playoff y solo les
queda esperar a que termine
la temporada para pensar en
la siguiente. Tras dos derrotas
consecutivas, esta pasada jor-
nada se impusieron por 1-3 en
el campo del Bollullos. Y,
aunque no se jueguen nada,
querrán despedirse de su afi-
ción esta temporada con
buen sabor de boca.

En la primera vuelta, el
choque terminón con 0-0.

XEREZ DFC Los de David Sánchez visitan al Utrera el domingo a las 12

Ganar en Utrera y
mirar hacia arriba

Ante la primera
opción de ascender

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  El Xerez CD se encuen-
tra ante su primera oportuni-
dad de ascender de forma di-
recta. No dependen de sí mis-
mos los xerecistas para lo-
grarlo este domingo, pero
existe la posibilidad. Los
hombres de Checa reciben al
Gerena a partir de las 12.00
horas en el Estadio Municipal
de Chapín y tienen que hacer
los deberes si quieren poder
cantar el alirón y celebrar el
ascenso en la Feria.

El primer condicionante es
claro, el Xerez CD tiene que
ganar. Los azulinos deben im-
ponerse al cuadro sevillano

para seguir dependiendo de
sí mismo de cara al objetivo.
Los xerecistas llevan tres jor-
nadas consecutivas sin ganar
después de la derrota con el
Coria y los empates ante el
Ayamonte y el Ciudad de Lu-
cena y reencontrarse ahora
con el triunfo es obligatorio.

Por otro lado, la parroquia
azulina tendrá un ojo puesto
en lo que ocurra en el Martí-
nez Pirri de Ceuta. Si el filial
norteafricano vence al Ciu-
dad de Lucena, el ascenso se-
rá matemático y una realidad
con una jornada de antela-
ción. Si empatan, el ascenso
será virtual ya que en el gola-

verage general con los lucen-
tinos, el Xerez CD tiene, a día
de hoy, 15 goles de ventaja.
Una distancia difícilmente
salvable. Y si el Ciudad de Lu-
cena gana, todo tendrá que
decidirse en la visita al Atléti-
co Espeleño de la última jor-
nada del campeonato.

Enfrente estará el Gerena
que acumula cinco partidos
seguidos sin perder, con cua-
tro victorias y un empate. Lle-
gan en su mejor momento
después de cerrar su perma-
nencia. Se encuentran en tie-
rra de nadie, ya que no se
pueden enganchar al playoff
ni pueden descender.

XEREZ CD Los xerecistas reciben al Gerena el domingo a las 12.00
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El Real Madrid podría
ser campeón este sábado

Girona y Barcelona vuelven a verse las caras esta temporada en su duelo por el segundo puesto. EFE/ ARCHIVO

Un momento del partido en la cancha griega. EFE/EPA

MADRID. EFE | El Real Madrid re-
cibe al Cádiz en la jornada 34
de LaLiga EA Sports con el
objetivo de lograr un triunfo
que le podría valer para pro-
clamarse campeón de forma
matemática, lo cual depen-
derá de lo que suceda en el
duelo que medirá en Montili-
vi al Girona, tercer clasifica-
do, contra el Barcelona, se-
gundo.

El conjunto blanco, que
viene empatar a dos en su vi-
sita a Múnich durante la ida
de las semifinales de la Liga
de Campeones, juega el sá-
bado a las 16:15 horas y en
ningún caso podrá cantar el
alirón a la conclusión de su
enfrentamiento contra el
cuadro gaditano.

Sin embargo, un triunfo
suyo unido a un empate o
una derrota del Barcelona en
el enfrentamiento que debe
disputar a partir de las 18:30
horas sería suficiente para
que los hombres de Carlo An-
celotti certifiquen un título
que tienen al alcance de la
mano.

En el caso del Barcelona
no solo peleará por la opción
de postergar la consecución
del campeonato por parte de
su máximo rival, sino tam-
bién por conservar la segun-
da plaza. Allí está situado
ahora con 73 puntos, dos
más que un Girona que ya le
ganó en la primera vuelta a
domicilio por 2-4 y que si
iguala o mejora el resultado

del Athletic será ya de forma
matemática equipo de Liga
de Campeones la próxima
campaña.

El club bilbaíno está pues
casi obligado a ganar en el
feudo del Getafe durante el
encuentro que servirá para
abrir la jornada el viernes. Si
finalmente no lo hiciera, aún
tendría opciones de disputar
la máxima competición eu-
ropea, pero pasaría a jugarse
el cuarto puesto ya de mane-
ra exclusiva con el Atlético
de Madrid.

Situado de momento en
tierra de nadie, el plantel
que dirige Diego Pablo Sime-

one cimentó sus opciones de
volver un año más a la elite
continental ganando preci-
samente al Athletic por 3-1 en
la jornada previa. Pese a ello
aún tiene que amarrar ese
privilegio, a lo que ayudaría
vencer como foráneo a un
Mallorca que dirige el que
fuera técnico rojiblanco Ja-
vier Aguirre.

Emocionante estará tam-
bién la lucha por la sexta pla-
za, que actualmente ostenta
la Real Sociedad. El equipo
vasco aún alberga posibili-
dades de alcanzar en la quin-
ta al Athletic, pero la reali-
dad es que a día de hoy está

FÚTBOL LaLiga EA Sports

DOS DUELOS__ Un triunfo ante el Cádiz en el Bernabéu unido a un empate
del Barça ante el Girona en Montilivi certificaría la consecución del título

viva VIERNES, 3 DE MAYO DE 2024 15

TENIS  Mutua Madrid Open

Carlos Alcaraz mantiene
el número tres del mundo
MADRID. EFE | La retirada por le-
sión del ruso Daniil Medvedev
de los cuartos de final del Mas-
ters 1000 de Madrid en el par-
tido ante el checo Jiri Lehecka,
asegura la permanencia del
español Carlos Alcaraz en el
número tres del ránking ATP.

La eliminación del murcia-
no, derrotado en octavos con-
tra el ruso Andrey Rublev, de-
jaba en el aire su estancia en el

podio. Si el Medvedev ganaba
a Lehecka y accedía a las semi-
finales, se auparía en el tercer
escalón de la clasificación
mundial y Alcaraz caería al
cuarto.

Así, tras el abandono del
moscovita por una lesión en el
aductor derecho y su adiós a la
competición, fuera de las se-
mifinales, deja a Alcaraz en el
tercer lugar, por detrás del nú-

mero uno del mundo Novak
Djokovic y el italiano Jannik
Sinner.

Alcaraz, que la semana que
viene pretende disputar el
Masters 1000 de Roma se ase-
gura llegar a Roland Garros
con el número tres del ránking
bajo el brazo.

El tenista moscovita, por
primera vez en cuartos de fi-
nal del torneo que se disputa

BALONCESTO  Euroliga

Olympiacos 92
Barça 58
Olympiacos (21+32+19+20): Walkup
(-), Canaan (11), Papanikolaou (9), Pe-
ters (4), Fall (12) -equipo inicial-, McKis-
sic (21), Williams-Goss (11), Milutinov
(8), Petrusev (10), Larentzakis (4) y Mi-
trou-Long (2).

Barça (23+14+10+11): Rubio (3), La-
provittola (5), Kalinic (2), Parker (10),
Vesely (9) -equipo inicial-, Hernangó-
mez (5), Da Silva (4), Satoransky (6),
Jokubaitis (2), Abrines (3), Nnaji (6) y
Brizuela (3).

Árbitro: Sreten Radovic (CRO), Sasa
Pukl (ESL) y Tomislav Hordov (CRO).
Señalaron falta antideportiva a Abri-
nes (min.13) y Papanikolaou (min.33), y
falta técnica al entrenador Roger Gri-
mau (min.13).

Incidencias: cuarto partido de los
cuartos de final de la Euroliga de ba-
loncesto disputado en el Pabellón de la
Paz y la Amistad de El Pireo (Grecia).

REDACCIÓN. EFE | El Barça fue
arrollado ayer en el cuarto par-
tido de los cuartos de final de
la Euroliga de baloncesto en la

pista del Olympiacos (92-58)
y se jugará la clasificación a la
Final a Cuatro la semana que
viene en el quinto encuentro
de la serie, que se disputará
en el Palau Blaugrana.

La imagen del cuadro azul-
grana fue antagónica a la del
martes, cuando venció en la
prórroga del tercer partido
(80-82) en un gran ejercicio
de fortaleza mental y física de
todo el equipo, y esta vez sólo
compareció en el primer
cuarto (21-23).

Un 15-0 al inicio del segun-
do cuarto bastó para derrum-
bar al Barça, que ya no regre-
só al partido, superado en to-
das las facetas del juego por
un rival que siempre quiso
más. La diferencia en los re-
botes (47 a 31) y triples (12 de
24 por 5 de 22) ejemplificó la
inferioridad de los de Gri-
mau, que fallaron con estré-
pito en el peor momento,
cuando optaban a clasificar-
se para la Final Four.

El Barça se jugará
la clasificación en
el quinto partido

Daniil Medvédev es atendido de su lesión. EFE/ JUANJO MARTÍN

más necesitado de mirar ha-
cia abajo que hacia arriba,
pues con 51 puntos aventaja
en dos al Betis y en cuatro al
Valencia.

Los txuri-urdin jugarán en
casa ante la UD Las Palmas,
que no gana desde el pasado
10 de febrero y encadena seis
derrotas de manera consecu-
tiva. En el caso de los béticos
visitan al Osasuna, que po-
dría saltar al campo ya salva-
do; y el Valencia recibe en
Mestalla al Alavés, quien
también tiene casi asegura-
da su continuidad en Prime-
ra en el arranque de esta jor-
nada.

en la Caja Mágica, ya pidió la
presencia del médico tras el
quinto juego, cuando ganaba
por 3-2 y solo se había jugado
un cuarto de hora. Se marchó
al vestuario para ser tratado
por el especialista. Volvió a ju-
gar y tras el séptimo parcial,
en el intercambio, volvió a ser
atendido.

Medvedev, que había logra-
do situarse por primera vez
entre los aspirantes de Ma-
drid, lo intentó de nuevo. Pero
optó por dejar el partido defi-
nitivamente al término del pri-
mer set que ganó su rival por
6-4, tras 35 minutos de parti-
do.
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Juande les habla,
les estimula a
moverse como
él, les enseña a
bailar, les ayuda
a agudizar la
memoria y hasta
les enseña a
cocinar

B.García
JEREZ | La robótica se ha convertido
en una aliada perfecta para traba-
jar con menores con necesidades
especiales, dado que las sesiones
de terapia pasan a ser considera-
das como un juego y los niños se
esmeran mucho más en hacer caso
al “terapeuta”, lo que redunda en
su propio beneficio porque aprove-
chan mucho mejor las sesiones.
Además, la tecnología permite mo-
nitorizar el comportamiento de los
menores para evaluar cómo van
progresando en sus movimientos y
destrezas, lo que facilita la toma de
decisiones clínicas a la hora de
adaptar el contenido de las sesio-
nes a sus gustos y necesidades es-
pecíficas en cada momento.

A partir de esta premisa, el Cen-
tro de Atención Infantil Temprana
de San Juan Grande ha apostado
por incorporar a su equipo a Juan-
de, un robot-terapeuta que tam-
bién se ha implantado en el resto
de los centros de la Orden de San
Juan de Dios en Andalucía y que ya
se está convirtiendo en un gran
aliado para motivar a los menores
y ayudarles a disfrutar de su tiem-
po de terapia.

Juande les habla, les estimula a
moverse como él, les enseña a bai-
lar, les ayuda a agudizar la memo-
ria y hasta les enseña a cocinar,
por poner un ejemplo, por lo que
las sesiones de fisioterapia se con-
vierten en una gran ocasión de
ocio.

Laure es un niño de 5 años afec-
tado de problemas de movilidad en
la parte derecha de su cuerpo, que
ha tenido el privilegio de ser el pri-
mer niño que ha interactuado con
Juande en Jerez.  

Según explica Leticia Pizarro,
coordinadora del CAIT de San
Juan Grande,“Laure llegó a nues-
tro centro por estar afectado de
una polineuropatía asimétrica,
es decir, una disfunción simultá-
nea de diversos nervios periféri-
cos, que afecta a su capacidad de
movilidad de las articulaciones
del lado derecho, problemaque
se ve agudizado porque nació con
un pie equino”.

“La introducción de Juande en
sus sesiones de terapia –conti-
núa Leticia- nos está permitiendo
analizar su evolución, y valorar,
en cada momento, en qué áreas
conviene reforzar el trabajo. Gra-
cias a los juegos con el robot es

Juande quiere ser tu amigo

El pequeño Laure junto a sus padres y el robot Juande durante su presentación. VIVA

SALUD El Centro de Atención Infantil Temprana de San Juan Grande incorpora a un simpático robot

NOVEDAD___El pequeño robot se alía con los niños durante sus terapias en San
Juan Grande  ESTIMULACIÓN___Les anima a moverse y a agudizar su memoria

posible fomentar la reintegración
del esquema corporal y propio-
cepción de ambas manos y pies,
en especial del lado derecho. 

Asimismo, también se trabaja la
estimulación del desarrollo del
lenguaje, mediante actividades
interactivas y juegos de palabras.
Incluso se fomenta la implica-
cióndel menor en las actividades
de la vida diaria, todo ello a través
de juegos interactivos y activida-
des divertidas lo que favorece que
mantenga la atención, el interés y
la motivación durante las sesio-
nes”.  ■

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

HORIZONTALES.- 1: Que se crían entre piedras o adheri-
dos a ellas.- 2: Impar. Apócope. Tenor, modo.- 3: Sitio
llano cerca de las minas, donde se machacan y limpian
los minerales (Pl). En el juego de naipes, obligué a servir
la carta del palo que se ha jugado.- 4: Prenda de vestir
(Pl).- 5: Símbolo químico. Tienda en que se venden dis-
tintos productos. Al revés, nombre de letra.- 6: Lanza o
pértiga del carro. Lancha de piedra.- 7: Al revés, conjun-
ción. Paso de danza (Pl). Al revés, artículo.- 8: Sociedad
de recreo (Pl).- 9: Posesivo (Pl). Al revés, sitio pantanoso
cubierto de hierbas.- 10: Ruegue. Posesivo. Nombre de
letra.- 11: Despertara en uno cierta pasión.

VERTICALE.- 1: Excesiva preferencia que algunos dan a
sus parientes para los empleos públicos.- 2: Al revés,
cierta prenda. Preposición. Del verbo ir.- 3: Al revés, teji-
do. Ciudad francesa.- 4: Grasientas.- 5: Al revés, matrícu-
la de coche. Presuntuosos. Letra repetida.- 6: Cedazo.
Metal.- 7: Preposición inseparable. Calcañar. Al revés,
símbolo químico.- 8: Sombrilla.- 9: Plural de letra. Al
revés, municipio de Tarragona.- 10: Al revés, número.
Ninfa griega. La que tiene uno o más criados, respecto a
ellos.- 11: Que ve mejor de noche que de día.

HORIZONTALES.- 1: Saxátiles.- 2: Non. San.
Son.- 3: Eras. Pedí.- 4: Levitas.- 5: Os.
Bazar. eT.- 6: Timón. Lasca.- 7: iN. Solos.
oL.- 8: Casinos.- 9: Mías. luaP.- 10: Ore.
Mía. Eme.- 11: Enamorara.

VERTICALES.- 1: Nepotismo.- 2: soR. Sin.
Iré.- 3: anaL. Caen.- 4: Sebosas.- 5: aS.
Vanos. MM.- 6: Tamiz. Litio.- 7: In. Talón.
aR.- 8: Parasol.- 9: Eses. sueR.- 10: soD.
Eco. Ama.- 11: Nictálope.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Absit invidia

E n la lontananza, a poco más de un mes, se
asoman las elecciones europeas. Sin ape-
nas hacer ruido -ya tenemos suficiente-,
los veintisiete países miembros se prepa-
ran para elegir a los 705 diputados que

conformarán el Parlamento europeo. Cinco años
después, las últimas fueron en 2019, los adminis-
tradores de las instituciones comunitarias se acuer-
dan de sus administrados. Los responsables de la
Eurocámara se movilizan para solicitar el voto de
los europeos ante unas elecciones que se antojan
cruciales y sobre las que existe una honda preocu-
pación: el crecimiento de populismos y extrema de-
recha. La política, que emana del Parlamento y la
Comisión Europea a través de su legislación y trata-
dos, influye directamente sobre el día a día de los
ciudadanos. Si alguien tiene duda, que le pregunte
a los agricultores. Sin embargo, todo lo que procede
de Bruselas suena como muy lejano, incluidas las
ayudas. La política de comunicación de los organis-
mos comunitarios, al menos para con Andalucía
que es el caso que yo conozco, es insuficiente. Com-
prendo que es muy difícil preparar una política de
comunicación ad hoc para cada uno de los estados
miembros y no digo nada sobre las regiones que lo
integran, pero sigue dando la impresión de que
nuestros mandatarios europeos tratan de preocu-
parse por sus habitantes cuando llega la cita con
las urnas, que en este caso será el 9 de junio. Ahora,
escuchamos llamadas a la participación para tratar
de superar la registrada en 2019 que en Europa fue
del 50,66%. En España, superó la media en diez
puntos al alcanzar el 60,73%, pero no podemos ol-
vidar que coincidieron con municipales. La impor-
tancia de estos comicios es similar a la magnitud de
los retos que afrontará el Viejo Continente en los
próximos años bajo la amenaza de Rusia. ¿Tendrá
Europa una verdadera política común en materia
de Defensa al margen de la Alianza Atlántica? Es
una de las preguntas clave que los eurodiputados
tendrán que responder en la próxima legislatura
porque hay compromisos que ya son innegociables
como la promoción del modo de vida europeo, la
defensa de los derechos y valores de los ciudada-
nos y una Europa verde y adaptada a la era digital.
Todo ello es intrínseco al orgullo de ser europeo,
pero por favor no se acuerden de nosotros sólo cada
cinco años. A buenas horas, mangas verdes.   ■

Mangas verdes

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV

Publicaciones del Sur


